
Homélie Nativité de Saint Jean Baptiste, Porta, 2023A 

Jean le Baptiste, comme le Prophète Isaïe se sentent — dès le ventre de leur 
mère — comme choisis par Dieu pour mener à bien leur mission. 
Cela les place d’emblée dans une relation de proximité avec Dieu qui va les 
soutenir à chaque instant et plus encore lorsque les temps se feront difficiles : 
découragement, critiques, et persécutions jusqu’au martyre.

Mais la mission de Jean est bien spécifique comme les faits qui 
accompagnent sa venue : la stérilité d’Élisabeth est abolie par sa naissance 
et préfigure une autre fertilité plus importante encore ; Jean en recevant 
directement son nom de Dieu bouleverse la tradition : « Johannes », c’est-à-
dire « Dieu qui console ». Le mutisme de Zacharie devient chant de louange 
au Dieu fidèle sur le point d’envoyer son Messie sur la terre. 
Jean est bien ce « Prophète du Très-Haut » envoyé « devant le Seigneur 
pour préparer ses chemins. »

En célébrant la naissance de Jean et sa vocation prophétique, nous pouvons 
nous aussi nous découvrir aimés de Dieu dès le ventre de notre mère et 
nous interroger comment — nous-mêmes — allons aujourd’hui au-devant du 
Seigneur pour préparer ses chemins. 
Plus clairement : est-ce que nos paroles, est-ce que nos gestes donnent 
à percevoir à ceux qui nous sont proches combien Jésus les aime et se 
fait proche de leurs vies ?

Cette « découverte » de l’amour de Dieu qui l’a bouleversé d’abord, Baptiste 
— « notre Baptiste » — l’a faite à Lourdes par l’intercession de Marie il y a 
maintenant près de 9 mois. 
Curieusement, le temps d’un enfantement pour une nouvelle naissance… 
“Sachez lire les signes du temps…”, nous redirait Jésus lui-même, comme 
dans l’Évangile de Matthieu (16, 3). 

Cette nouvelle naissance, c’est le Baptême auquel Baptiste s’est 
consciencieusement préparé au cœur du Mas Blanc, lundi après lundi et que 
nous allons célébrer ensemble.

Nous pouvons être tous — en cette église de Porta dédiée au Baptiste 
et le jour où nous le fêtons — déborder trois fois de gratitude et de joie 
pour ce Dieu d’Amour dont nous sommes les témoins ce soir. 
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Pour l’appel qu’Il a adressé à Baptiste, pour Baptiste qui lui a répondu, et 
pour le Mas Blanc qui l’a soutenu et accompagné dans sa démarche. 

Voilà des signes tangibles pour croire et pour espérer AUJOURD’HUI, mais 
aussi pour témoigner, comme l’a fait Jean Baptiste, comme le fait NOTRE 
Baptiste, ici à Porta en recevant le Baptême.

Alors, ne cédons pas au pessimisme, au chœur des éternelles pleureuses, 
préférons — par exemple — Carol en Musiques, c’est un bien meilleur choix, 
pour ensemble nous réjouir en “lisant les signes de notre temps…”
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